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TEMA 74 DEL PROGRAMA

Proyecto de presupuesto para el ejercicio economico
de 1967 (corl.!"iIJuacion) (A/6305, A/6307, A/6385,
A/6457; A/C.5/1054, A/C.5/1055, A/C.5/1056 y
Corr .1, A/C.5/1060, A/C.5/1062, A/C.5/1065, A/
C.5/1 066, A/C.5/L.868)

DEBATE GENERAL (continuacion)

1. La Srta. MEAGHER (Canada) dice que el Gobierno
del Canada considera a·las Naciones Unidas comouna
organizacion dinamica que debe ampliar debidamente
sus actividades para satisfacer las demandas cada
vez mayores que se le hacen. Como los recursos
son limitados, es fundamental obtener el maxima
rendimiento de cada dolar que se gasta. Teniendo
en cuenta estas consideraciones, su delegacion se
siente alentada por los acontecimientos del ano
pasado. En el vigesimo perfodo de sesiones de la
Asamblea General hubo acuerdo general en que habfa
llegado el momento de hacer una reevaluacion de los
procedimientos administrativos y presupuestarios de
las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas.
Desde entonces se han hecho progresos concretos en
varias esferas: se crea el Comite Especial de Exper
tos encargado de examinar las finanzas de las Nacio
nes Unidas y de los' organismos especializados, que
preparo dos informes importantes (A/6289 y Add.l
Y 2, A/6343 y Corr.l); la Comision Consultiva en
Asuntos Administrativos y de Presupuesto propuso
en su excelente informe (A/6307) soluciones para
varios problemas financieros que han venido repitien
dose; y el Consejo Economico y Social introdujo
innovaciones en sus procedimientos que han de per
mitirle cumplir sus funciones con mayor eficacia.
En el actual perfodo de sesiones de la Asamblea
General debe confirmar con su aprobacion el criterio
adoptado.

2. Aunque el transcurrido ha sido un perIodo de ree
valuacion, el Secretario General logro presentar un
proyecto de presupuesto para 1967 (A/6305) en que se
tienen en cuenta al mismo tiempo las necesidades de
nuevos programas y la situacion financiera. Las reco
meI:\daciones de la Comision Consultiva dan prueba
del mismo criterio responsable. En la introduccion

35

QUlNTA COMISION, 1126a.
SESION

Lunes 17 de octubre de 1966,
alas 10.50 horas

NUEVA YORK

a su memoria anual sobre la labor de la Organiza
cion.!! y en la declaracion que hizo en la 1124a.
sesion de la Quinta Comision (A/C.5/1065), el Secre
tario General se refirio a la necesidad de conci
liar el nivel deseado de actividad con los fondos
disponibles, argumento que ha apoyado la Comision
Consultiva. La misma tesis constituye la tonica del
segundo informe del Comite Especial de Expertos
(A/6343 y Corr.l). Serfa poco realista esperar que
cada una de las recomendaciones del Comite Especial
se aplique inmediatamente. Tal vez pueda darse
curso a algunas de ellas, pero el Comite Especial
ha tenido plena conciencia de que otras podrfan
eXigir una aplicacion gradual, y tal vez algunos
cambios de detalle en los diversos organismos del
sistema de las Naciones Unidas. No obstante, el
Gobierno del Canada estima q"..le la Asamblea General
deberfa aprobar el segundo informe del Comite
Especial e instar a todos los interesados a que
estudien cuidadosamente las recomendaciones con
miras a lograr su aplicacion :l la brevedad posible.

3. En el parrafo 31 de su segundoinforme,el Comite
Especial recomienda que, hasta tanto se adopte una
presentacion uniforme de los presupuestos, las orga
nizaciones que utilizan la subdivision presupuestaria
tradicional por conceptos de gastos deberfan presen
tar, sea en el presupuesto mismo 0 en un documento
especial, una subdivision funcional de sus gastos por
principales campos de actividad; a este respecto el
Secretario General merece elogios por haber incluido
el nuevo anexo I en el proyecto de presupuesto para
1967. Con la informacian que en esa forma se
suministra, es posible ver con mayor claridad la
relacion entre los creditos presupuestarios y los
programas de trabajo y actividades. El anexo repre
senta una acertada solucion intermedia entre las opi
niones de los partidarios de la forma tradicional de
presentacion del presupuesto y los que prefieren
un presupuesto totalmente funcional. Mientras se
realiza un estudio cabal de la cuestion, en el cual se
habria de examinar la experiencia de los organismos
especializados que han optado por un presupuesto
funcional, el anexo I tendra la ventaja de proporcionar
informacion adicional sobre los gastos en relacion
son las actividades, manteniendo al mismo tiempo
el metodo actual de consignar los fondos, 10 que
permitira mantener el control financiero central que
es esencial para la eficacia administrativa.

4. En el capItulo VIII de su segundo informe, el
Comite Especial recomienda varias maneras de lograr
una mayor coordinacion. En su 410 periodo de sesiones,
el C.onsejo Economico y Social introdujo, a la luz de
esas recomendaciones, varias innovaciones. Ha segui-

lJ Vease Documentos Oficiales de la Asamblea General. vigesimo
primer perfodo de sesiones, Suplemento No. lA, secc. I.

A/C.5/SR.1l26
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do destacando la importancia de mejorar las tecnicas
y el mecanismo para la evaluacion de los programas.
Ha reorganizado su programa de trabajo para lograr
un mejor equilibrio entre sus dos periodos de sesiones
anuales. Ha decidido que el Comite encargado del
Programa y de la Coordinacion debe reunirse dos
veces cada ano, la primera para examinar el programa
de trabajo de las Naciones Unidas y la segunda para
ocuparse de la coordinacion. Ha pedido al Secretario
General que estudie otros medios para reforzar y
financiar una plantilla de personal dedicado exclusi
vamente al Comite Administrativo de Coordinacion.
Como despues del vigesimo periodo de sesiones los
principios basicos de la coordinacion han sido exami
nados nuevamente por el Consejo y el Comite Especial.
la delegacion del Canada espera con gran interesla pu
blicacion del informe que la Comision Consultiva debe
presentar sobre la coordinacion administrativa ypre
supuestaria de las Naciones Unidas con los organis
mos especializados y el OlEA. Confia en que dicho
informe este disponible a tiempo para un examen
cabal por la Quinta Comision de esa cuestion que
constituye el tema 79 del programa.

5. En los ultimos anos el Secretario General y los
Estados Miembros han expresado preocupacion par
los problemas que ocasiona la proliferacion de reunio
nes y documentos. La dificultad principal esUi en con
ciliar el mayor numero de conferencias y reuniones
solicitadas con los recursos y servicios disponibles.
Si qien la enunciacion de principios generales - como
la que se hace en la resolucion 2116 (XX) de la Asam
blea General - es necesaria, no bastara para resol
ver el problema. En el parrafo 140 de su informe
principal (A/6307), la Comision Consultiva senala
que el programa de reuniones para 1967 supera en
mucho a los recursos materiales y humanos que los
Gobiernos de los Estados Miembros puedenproporcio
nar al Secretario General. El propio Secretario
General tambien 10 senalo asf en la QUinta Comision.
Fundandose en el analisis de la situacion que se hace
en el infarme de la Comisi6n Consultiva y en las
recomendacianes que figuran en el capitula IX del
segundo infarme del Comite Especial, la delegacion
del Canada cree que en el actual periodo de sesiones
la Quinta Comisi6n podria recomendar a -la Asamblea
General medidas encaminadas a reducir el problema
a proporciones que puedan controlarse. La Quinta
Comisi6n deberia hacer un estudio completo del
asunto, sea en relacion con la seccion 2 (Reuniones y
conferencias especiales) del proyecto de presupuesto
para 1967, 0 con ocasion de su examen del tema 75
del programa ("Plan de conferencias: informe del
Secretario General"). La Comision ConsuItiva ha
apoyado la sugerencia del Comite Especial de Coor
dinacion del Consejo Economico y Social en el sentido
de que la Asamblea General deberia crear un comite
para que se ocupara del programa de reuniones e
hiciera recomendaciones a la Asamblea. sobre las
conferencias y reuniones que deberian figurar en
los programas anuales (vease A/6307, parrs. 48 a 51).
El Secretario General ha comunicado a la Quinta
Comision que el tambien es partidario de la creacion
de dicho comite. Como primer paso, este comite
podria emplear un proyecto de calendario anual con
solidado de todas las conferencias y reuniones que,
como ha recomendado el Comite Especial, podria

preparar el Secretario General. Dado que los grupos
de expertos han sugerido varias soluciones, el actual
periodo de sesiones pareceria ser el momento oportuno
para adoptar medidas que permitan controlar la
situacion. A este r2"pecto, la delegacion del Canada
acoge complacida la decision que adopto el Consejo
Economico y Social por su resolucion 1156 (XLI), en el
sentido de que, a partir de 1968, sus comisiones orga
nicas, salvo algunas excepciones, deberan reunirse
cada dos anos.

6. A pesar de los progresos iniciales logrados durante
el ano pasado en la reevaluacion de los procedimientos
administrativos y presupuestarios, la situacionfinan
ciera de la Organizacion no ha mejorado. Conforme
ha dicho el Secretario General en la introduccion a su
memoria anual y en su declaracion ante la Quinta
Comision, pese al acuerdo unanime alcanzado en el
vigesimo periodo de sesiones en el sentido de que
las dificuItades f'inancieras de la Organizacion deben
resolverse meQ"ante la aportaci6n de contribuciones
voluntarias por los Estados Miembros, dichas contri
buciones no se han efectuado en cantidad suficiente
para enjugar el deficit, que sigue siendo substanciaI.
El Secretario General tambien ha expresado la con
fianza de que el analisis hecho por el Comite Especial
en su primer informe, y el amplio grado de acuerdo
logrado respecto al deficit actual de la Organizacion,
sirvan de base para liquidar el deficit y pagar las
deudas. La delegaci6n del Canada comparte la espe
ranza de que las innovaciones propuestas en materia
administrativa y presupuestaria permitan conse
guir mas recursos para los programas, y de que los
problemas financieros inmediatos de la Organizacion
se solucionen en el actual periodo de sesiones. Las
Naciones Unidas podran entonces mantener su dina
mismo en los trascendentales afios venideros.

7. El Sr. KULEBIAKIN (Union de Republicas Socia
listas Sovieticas) manifiesta que, al discutir el
presupuesto de una organizacion que es fundamental
mente de indole polftica, los miembros de la Quinta
Comision tienen derecho a referirse al ambiente
politico en que se desarrolla el debate. La delegacion
de la Union Sovietica se siente obligada a condenar
la polftica norteamericana de agresion en Viet-Nam,
que afecta a toda la labor de las Naciones Unidas.
En 10 que llevan de existencia las Naciones Unidas
ha habido dos grandes guerras. Las dos han sido
hechas por los Estados Unidos, que, evidentemente,
no consideran alas Naciones Unidas como un instru
mento para evitar un desastre mundiaI.

8. El Comite Especial de Expertos encargado de exa
minar las finanzas de las Naciones Unidas y de los
organismos especializados, cuya creaci6n la Union
Sovietica apoyo, ha tenido que ocuparse de una
labor muy importante y urgente. En los uItimos afios
el presupuesto del sistema de organizaciones de las
Naciones Unidas ha venido aumentando a un ritmo
excesivamente rapido: de 1956 a 1966, por ejemplo,
ha aumentado en un 150%. representando los gastos
admJ.nistrativos una gran parte del mismo. Sin em
bargo, debido a la duplicacionde actividades enciertas
esferas, los gastos crecientes de las Naciones Unidas
y los organismos especializados no han rendido los
resuItados que esperaban sus Miembros, sobre todo
los paises en desarrollo. La necesidad de una plani-
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ficacion y una coordinacion es particularmente notoria
en las actividades economicas y sociales del sistema
de organizaciones de las Naciones Unidas. El Comite
Especial ha subrayado en su segundo informe que,
11 A fin de lograr los maximos resultados, es menester
asignar prudentemente los limitados recursos dispo
nibles" (A/6343 y Corr.1, parr. 15). El Comite
Especial ha hecho recomendaciones utiles para me
jorar las practicas administrativas y presupuestarias
de las organizaciones internacionales, cuya aplicacion
puede asegurar un uso mas eficaz de los recursos
disponibles y aligerar la carga financiera que recae
sobre los Estados Miembros de las Naciones Unidas.

9. La Union SovH§tica apoya en general las recomen
daciones del Comite Especial, y considera que la
Asamblea General debe hacerlas suyas y pedir al
Secretario General que le presente un informe sobre
su aplicacion en el vigesimo segundo perfodo de
sesiones,

10. En particular serfa pertinente crear una depen
dencia de inspeccion para que investigara sobre el
terreno la eficiencia de los servicios y la utilizacion
de los fondos. Esa dependencia, que deberfa tener
amplios poderes, habrfa de hacer propuestas especf
ficas sobre la manera de mejorar la gestion y los
metodos de las distintas organizaciones, asf como su
coordinacion. En 10 que respecta a esta ultima, el
Comite Especial de Coordinacion del Consejo Econo
mica y Social, cuya reconstitucion ha recomendado
el Comite Especial sobre finanzas, debe desempenar
un papel importante. La experiencia ensena que el
problema de coordinacion solo se puede resolver si se
ocupa de el un organo creado con ese fin y compuesto
de representantes competentes de los Estados Miem
bros de las Naciones Unidas. Es inutil remitir la
cuestion de un organo a otro; todos los aspectos de la
coordinacion de las actividades economicas y sociales
han de ser estudiados por un organo que sea directa
mente responsable ante el Consejo Economico y
Social.

11. La eficacia de las actividades de las Naciones
Unidas y los organismos especializados se mejorara
introduciendo procedimientos para la planificacion a
largo plazo y la evaluacion de los programas en
materia economica, social y de cuestiones conexas,
dando uniformidad a los procedimientos financieros
y fiscalizando con mas eficiencia la preparacion y la
ejecucion del presupuesto. De las recomendaciones del
Comite Especial sobre ese particular no se sacan
las consecuencias logicas. El estudio detallado sobre
el ciclo bienal para el presupuesto de las Naciones
Unidas, que se ha encargado al Secretario General,
disiparfa las dudas que tienen algunos miembros de la
Comision y permitirfa resolver mas a fondo y razona
damente la cuestion de la preparacion del presupuesto
y la planificacion de las actividades de las Naciones
Unidas.

12. Las recomendaciones del Comite Especial sobre
la reduccion del numero de reuniones y el volumen
de la documentacion son vagas. Sin embargo, alas
delegaciones, particularmente alas mas pequenas,
les resulta evidentemente imposible leer todos los
documentos que se publican y estar representadas
en todas las reuniones que se celebran. "Es una triste
realidad que los organos competentes de los pafses

en desarrollo no pueden abarcar toda la documenta
cion elaborada por los distintos organos de las
Naciones Unidas con el fin de ayudarlos. Ya se han
hecho antes recomendaciones como las que figuran
en' el informe del Comite Especial, pero la situacion
sigue empeorando. A juicio de la delegacion sovietica,
la linica manera de reducir el numero de reuniones
y el volumen de la documentacion consiste en esta
blecer limitaciones financieras estrictas.

13. Desgraciadamente, los expertos no han podido
hacer recomendaciones concretas sobre cuestiones
tales como la exclusion del presupuesto ordinario de
los gastos que ocasionan la amortizacion de los bonos
de las Naciones Unidas y las medidas adoptadas en
violacion de la Carta de las Naciones Unidas, el tras
paso al Programa de las Naciones Unidas para el
Desarrollo de los gastos del programa ordinario de
asistencia tecnica, y la revision de los contratos
permanentes con miras al logro de una distribucion
geografica equitativa en la Secretarfa. Las dificulta
des financieras de la Organizacion no se resolveran
hasta que se hayan resuelto estos problemas.

14. A la delegacion sovietica le preocupa profunda
mente el continuo aumento del presupuesto de las
Naciones Unidas. El presupuesto definitivo para 1966
excedio en 15 millones de dolares al de 1965. Sin
embargo, despues de la inclusion de partidas adicio
nales de gastos, el aumento de los creditos necesarios
para 1967 no va a ser menor que el del ano anterior.
Como de costumbre, el grueso de los gastos - mas de
75 millones - corresponde a la Secretari'a. En una es
fera donde habri'a que hacer el mayor esfuerzo posible
para realizar economfas, el presupuesto de sueldos
y salarios ha aumentado en casi 4 millones de dolares
en un solo ano. Seglin recomendo la Quinta Comision
en el vigesimo perfodo de sesiones de la Asamblea
GeneralY, el numero de puestos de plantilla sera en
1967 el mismo que quedo aprobado para 1966. Pero en
1966 ya era excesivo, como se ha visto durante la
reciente discusion de los calculos revisados para
1966. Ello no obstante, la Asamblea General ha asig
nado efectivamente casi 1. 500.000 dolares para puestos
por cubrir. Ademas la Secretarfa esta aumentando el
numero de puestos de personal supernumerario y el
numero de expertos y consultores, aunque hay 376
puestos sin cubrir. Los gastos por concepto de perso
nal supernumerario y horas extraordinarias se eleva
ran a 3.700.000 dolares en 1967, contra 3 millones en
1966. En el proyecto de presupuesto para 1967 se piden
para expertos y consultores creditos que exceden
en mas de 100.000 dolares a los de 1966, principal
mente para las cuestiones economicas y sociales.
La mayor consignacion de fondos para ese fin cons
tituye una tentativa de hacer caso omiso de los prin
cipios de la distribucion geogr1ifica equitativa del per
sonal y de las normas relativas a la contratacion
de personal.

15. Tambien existe una tendencia a la inflacion en
la plantilla de personal de la Conferencia de las
Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. A
juicio de la delegacion sovietica, deberfa ser posible
utilizar el personal existente y evitar la contrata
cion de nuevos funcionarios. La Secretarfa sin duda

Y Ibid., vigesimo perfodo de sesiones, Anexos, tema 76 del programa,
documento A/6223, parr. 27.
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esta tratando de obtener creditos innecesariamente
importantes con objeto de constituir una especie de
fondo de reserva, aunque se sabe muy bien que no se
va a contratar todo el personal solicitado. Urge tomar
disposiciones para simplificar la aparatosa estruc
tura de la Secretarfa, eliminar sus componentes super
fluos, particularmente en el Departamento de Asuntos
Economicos y Sociales; asegurar la transferencia
racional del personal entre las secciones y depar
tamentos y reducir los gastos.

16. Otra caracterfstica que llama la atencion es el
numero desproporcionado de funcionarios de servi
cios generales y de trabajadores manuales, que es
casi el doble de funcionarios del cuadro organico.
Con el grado actual de mecanizacion, una fuerza de
casi 1.200 trabajadores manuales es sin duda inne
cesaria.

17. Tambien se planean gastos injustificadamente
cuantiosos en viajes del personal, a pesar de que la
Oficina del Contralor ha tornado medidas para un
estricto control de esos gastos. Hay que reconocer
que las partidas previstas en esa seccion del presu
puesto de 1967 son algo mas bajas que las de 1966,
pero la reduccian se debe a que los viajes han de
hacerse por avian en clase economica en la mayo
rfa de los casos. El problema de la reduccion de los
viajes excesivos del personal a los distintos lugares
de servicio queda, pues. por resolver. Ello es parti
cularmente cierto en 10 que respecta a los viajes a
Ginebra de muchos funcionarios superiores durante
los meses de verano.

18. El aumento en gastos de personal que se propone
para 1967 se debe en parte a la expansion de las acti
vidades de la Organizacion. Sin embargo, aunque no
cabe negar que los nuevos programas requieren
personal suplementario, ciertamente no es imposible
encontrarlo dentro de la propia Secretarfa, 10 cual
no se hace. En cambio, cada vez que se inicia un
programa nuevo se pide mas personal. La delegacio"n
sovietica desearfa saber que se hace con el personal
que queda libre cuando se terminan programas,
asunto al que no se hace referencia en el proyecto
de presupuesto.

19. La expansion de las actividades de la Organi
zacion no debe efectuarse aumentado automaticamente
el personal y las consignaciones, sine utilizando en
forma racional las reservas internas dentro de los
lfmites de los creditos existentes. Viene al caso
citar la practica consistente en presentar calculos
suplementarios muy superiores a los aprobados en un
principio, cosa que se repite ano tras ano. Las medi
das suplementarias que se preven despues de haber
presentado los calculos iniciales se financian aumen
tando mecanicamente las consignaciones, y no tratando
de encontrar y utilizar recursos internos. La delega
cion sovietica considera que esas medidas suplemen
tarias deberfan financiarse por regIa general dentro
de los lfmites de los calculos iniciales, tras haber
analizado bien la cuestion y a base del principio de
prioridad. Si una medida determinada resulta ser de
verdadera urgencia, se ha de aplicar en lugar de otra
menos importante que se habfa previsto antes.

20. La propia Comision Consultiva ha senalado la
necesidad de aplicar un sistema de prioridades. Es

evidente que incumbe a la Secretarfa proponer distin
tas opciones, de manera que los Estados Miembros
puedan decidir la prioridad relativa de las distintas
medidas. La Comiaion Consultiva tambien ha reco
mendado, coma en arros anteriores, que se recurra
a la planificacion a largo plazo y que se establezcan
prioridades, sobre todo en materia economica y social,
y ha encarecido que los organos que decidan iniciar
nuevas actividades consideren siempre la situacion
a la luz de las necesidades y las posibilidades presu
puestarias, habida cuenta de un sistema de priorida
des. La delegacion sovietica apoya esa recomendacion.

21. La delegacion sovietica tambi€m serrala a la aten
cion la observacion del Secretario General acerca del
establecimiento de dependencias autonoms.s dentro de
la Secretarfa. Hay que oponerse a esa tendencia, que
es contraria al uso eficaz de los recursos y a la
buena administracion.

22. La delegacion sovietica apoya la recomendacion
de la Comisian Consultiva de que la Asamblea General
preste particular atencion al programa de conferencias
y. reuniones, en vista de que el programa de 1967
excede mucho de los recursos que los Estados Miem
bros pueden proporcionar. Tambien apoya la recomen
dacion relativa a la reduccion del volumen de la docu
mentacion. Ahora bien,la reduccion de 600.000 dolares
en sueldos y salarios recomendada por la Comision
es insuficiente; la Comision debe ir mas alla al
respecto.

23. En el vigesimo per!odo de sesiones (ve&se
1086a. sesion, parr. 16), la delegaci6n sovietica pidio
que el proyecto de presupuesto fuera acomparrado en
10 sucesivo de un informe anual sobre la realizacion
parcial 0 total de actividades de las Naciones Unidas
en distintas esferas, y sobre las medidas adoptadas
para satisfacer las necesidades legftimas de la Orga
nizacion utilizando el personal libel'ado de esa manera.
La delegacion sovietica tambien ha pedido que, para
justificar los gastos de personal propuestos, se pre
sente informacion sobre el volumen de trabajo que
los nuevos programas ocasionan, expresado en dfas
hombre, por ejemplo. El orador reitera esas pro
puestas.

24. Asf, pues, la delegacion sovietica considera que el
proyecto de presupuesto para 1967 es excesivamente
elevado, y por 10 tanto no podra apoyar los calculos
presentados.

25. La delegacion sovietica protesta contra el hecho
de que en los calculos se incluyan una vez mas
creditos para financial' medidas adoptadas en viola
cion de la Carta de las Naciones Unidas, tales como
la emision de bonos para cubrir el costa de las
operaciones de las Naciones Unidas en el Oriente
Medio y en el Congo, la Comision de las Naciones
Unidas para la Unificacion y Rehabilitacion de Corea
- cuyas actividades no sirven para nada - y otras
medidas. Hace ya largo tiempo que habrfa que haber
excluido todas esas partidas del presupuesto ordi
nario. Como en arros anteriores, la Union Sovietica
no aportara ninguna contribucion para cubrir los
gastos ocasionados por esas medidas.

26. Tambien es incorrecto que la asistencia tecnica
se financie con cargo al presupuesto ordinario, que
es fundamentalmente de caracter administrativo. Ade-
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mas, esa practica conduce a un desperdicio de recur
sos, a duplicaciones de esfuerzos y a gastos adminis
trativos excesivos, y no facilita el empleo adecuado
de los especialistas y los recursos de los parses
socialistas. La Union Sovietica y otros pafses socia
listas estan prestando una ayuda considerable a los
pafses en desarro110 y van a seguir prestandola. Con
objeto de evitar la discriminacion contra los pafses
socialistas en las cuestiones de asistencia tecnica, la
Union Sovietica seguira aportando en moneda sovietica
la parte de su contribucion al trtulo V del presupuesto
(Programas tecnicos).

27. Aunque la Asamblea ha adoptado una serie de
resoluciones a favor de la distribucion geogrMica
equitativa de los puestos de la Secretarfa, el numero
de nacionales sovieticos de la Secretarfa sigue siendo
todavfa muy inferior a la cuota sovietica. La prin
cipal razon de que las resoluciones de la Asamblea
no se hayan acatado es que los funcionarios superiores
que desempefian un papel decisivo en las cuestiones
de personal no hacen nada por aumentar el numero de
nacionales de los pafses que no estan representados
coma corresponde en la Secretarfa. La preponderan
cia de nacionales de las Potencias occidentales a ex
pensas de los procedentes de los Estados neutrales
y socialistas continua, sobre todo en las categorfas
superiores. Otros Estados Miembros comparten la
preocupacion del Gobierno r;le la Union Sovietica por
la situacion. Como recordaran los miembros de la
Quinta Comision, el asunto fue estudiado por el
Comite de Expertos para el examen de las activi
dades y de la organizacion de la Secretarfa, el cual
comprobo la existencia de un desequilibrio patente en la
distribucion geografica del personal.£!. Sin embargo, la
disposicion de la Carta de que el personal de la Secre
tarfa se ha de contratar en forma de que haya la
mas amplia representacion geografica posible, sigue
desconociendose en la practica. Urge tomar disposi
ciones para corregir la situacion.

28. El orador encarece a los miembros de la Quinta
Comision que hagan el esfuerzo necesario para poner
orden en las actividades financieras yadministrativas
de las Naciones Unidas.

29. El Sr. KRONMANN (Dinamarca) celebra la clara
presentacion del proyecto de presupuesto de 1967. Su
delegacion advierte que el Secretario General ha sido
comedido en su preparacion, pero comprende que el
presupuesto definitivo puede ser mucho mas cuantioso
a causa de las decisiones adoptadas por el Consejo
Economico y Social y la Asamblea General. La deduc
cion de ciertas partidas que no son perrodicas tambien
modifica algo el cuadro. Sin embargo, la delegacion
danesa esperaque enconjunto el aumento sea moderado
y que los fondos para creditos adicionales se obtengan
en parte por reduccion de otraspartidas. En general
no tiene objeciones que oponer a los calculos iniciales,
ya revisados por la Comision Consultiva. No obstante,
desearfa decir algo acerca de unos cuantos puntos.

30. Lo primero que hay que considerar al consignar
creditos es la necesidad de equilibrar las previsiones
con las posibilidades financieras y materiales y de
asegurar el uso optimo de los recursos. Al planear

.£! Ibid., decimosexto perfodo de sesiones. Anexos, tema 61 del
programa. documento A/4776, parr. 80.

la expansion de las actividades de las Naciones Unidas,
hay que velar porque no adquieran proporciones que
resulte imposible controlar. Sin embargo, en algunas
esferas parece haberse llegado ya a esa situacion,
coma 10 demuestra en particular el creciente numero
de conferencias y reuniones y de documentos que se
piden. En su informe principal (AI6307, parrs. 48 a 51),
la Comision Consultiva apoya la sugerencia del Comite
Especial de Coordinacion del Consejo Economico y So
cial de que la Asamblea General cree un comite
para que se ocupe del programa de reuniones. La
delegacion danesa estima que valdrfa la pena tomar
la idea en consideracion, tal vez coma complemento
de otras propuestas sobre el particular.

31. En cuanto alas propuestas generales de la Comi
sion Consultiva para reducir el trabajo que suponen
las conferencias y las reuniones, desea afiadir las
sugerencias siguientes. Primero, segUn recomienda la
Asamblea General en su resolucion 1898 (XVIII),
todas las reuniones deberfan comenzar a la hora pre
vista para no hacer perder tiempo al personal puesto
a su servicio. Segundo, se deberfa tener presente la
posibilidad de limitar la duracion de los discursos,
pues en muchos casos, lejos de disminuir el valor de
las declaraciones, las harfa mas claras. Tercero,
deberfa abandonarse la costumbre de felicitar a los
miembros de la Mesa cuando son elegidos, por tratarse
de una cortesfa diplomatica innecesaria en los tiempos
modernos; un solo orador podrfa felicitar a los
elegidos en nombre de todos los demas.

32. Tambien hay que tomar disposiciones para redu
cir el volumen de la documentacion a proporciones mas
controlables, no solo a causa de los problemas tecnicos
de produccion, sino tambien para que las delegaciones
puedan asimilar todo el material que se publica.
Se· han hecho valiosas sugerencias a ese respecto; en
particular se ha propuesto que se proporcionen resu
menes del contenido y las conclusiones de los informes
y de los estudios tecnicos.

33. Es muy importante, sobre todo para los pafses
en desarro110, determinar coma se pueden utilizar de
la mejor manera posible los fondos disponibles y
otros recursos. Es igualmente importante que las
Naciones Unidas cuenten con una base financiera
solida, no solo por razones financieras, sino tambien
por el efecto que e110 produce en la opinion mundial y
en la moral del personal. Por consiguiente, la dele
gacion danesa comparte la esperanza varias veces
reiterada por el Secretario General de que los
Estados Miembros que todavfa no se hancomprometido
a aportar contribuciones voluntarias, 0 no las han
aportado, 10 hagan pronto.

34. El Sr. KILLION (Estados Unidos de Amperica),
hablando en ejercicio del derecho a contestar, lamenta
que el representante de Hungrfa en la 1125a. sesion,
y el representante de la Union Sovietica en la sesion
actual, hayan sentido otra vez la necesidad de plantear
la cuestion de Viet-Nam en un debate sobre asuntos
financieros y presupuestarios. La Union SovHitica,
coma Copresidente de la Conferencia de Ginebra sobre
el problema del restablecimiento de la paz en Indo
china, deberfa tener la mision ue contribuir a solu
cionar por negociacion la Wle"rra de Viet-:Nam. La
delegacion de los Estados Unidos desearra saber que
disposiciones ha tornado la UnionSovietica para alcan-
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zar ese objetivo. Por su parte, los Estados Unidos
siguen dispuestos a pasar del campo de batalla a la
mesa de conferencia en cualquier momento. Las fuer
zas norteamericanas estan en Viet-Nam del Sur por
peticion del Gobierno debidamente constituido, que ha
recibido un apoyo abrumador en las elecciones demo
craticas celebradas recientemente en ese pais. El
Gobierno de los Estados Unidos no tiene mas opcion
que mantener sus fuerzas armadas en Viet-Nam del
Sur para hacer frente a la agresion y a la infiltracion
del Norte. Sus ofertas de negociacion han sido recha
zadas repetidas veces por Hanoi y por Pekin.

35. El orador aprecia el deseo de colaborar y la
delegacion de la Union Sovietica y otras delegaciones
de la Europa oriental demuestran respecto a la dele
gacion de los Estados Unidos en la Quinta Comision,
pero insta a que la discusion de la situacion de Viet
Nam. se reserve para los organos que son competentes
en cuestiones polfticas. De hecho, los Estados Unidos
han procurado que la cuestion de Viet-Nam se exa
mine en el Consejo de Seguridad, y su delegacion
espera que las delegaciones de la Union Sovietica
y Hungria apoyen la iniciativa.

36. El Sr. KULEBIAKIN (Union de Republicas Socia
listas SovHiticas) dice que no puede estar de acuerdo
con el representante de los Estados Unidos enla mane
ra como presenta la cuestion. La Quinta Comision
tiene pIeno derecho de discutir asuntos politicos. Los
miembros recordaran sin duda que. al examinarse el
tema 73 del programa ("Proyecto de presupuesto
suplementario para el ejercicio economico de 1966"),
se rechazaron los argumentos aducidos en contrario
por los representantes de Noruega y la Argentina,
en la 1124a. sesion, durante el debate sobre los
gastos de la seccion 19 (Corte Internacional de
Justicia). La Comision desaprobo por votacion el
credito suplementario solicitado para la seccion 19,

Litho in U.N.

manteniendo asi el derecho que tiene conforme a la
Carta de adoptar decisiones que son politicamente
importantes.

37. El orador no sugiere que la situacion en Viet
Nam deba discutirse en la Quinta Comisiony conviene
en que el asunto se deberia remitir a un foro mas
apropiado: la Conferencia de Ginebra. La delegacion
sovietica se opone a la propuesta norteamericana de
que el asunto se someta al Consejo de Seguridad, pues
el propio Consejo ya ha rechazado la idea. Si la dele
gacion de la URSS han planteado la cuestion de Viet
Nam en la Quinta Comision,lohahechoporque el pre
supuesto es la base financiera de la labor politica de
la Organizacion y, por consiguiente, no puede ser
considerado aisladamente de la situacion politica
general.

38. El Sr. QUIJANO (Argentina), hablando en ejerci
cio de su derecho a contestar, manifiesta que su
delegaci6n jamas ha sostenido que la Quinta Comision
no sea competente para discutir asuntos politicos.
Lo que ha dicho en realidad es que al oponerse a un
credito para un organo cualquiera de las Naciones
Unidas por motivos politicos, comprometiendo de esa
manera el funcionamiento de las Naciones Unidas
seria establecer un precedente peligroso. •

39. El Sr. TARDOS (Hungria), hablando en ejercicio
de su derecho a contestar, dice que seria a todas
luces dificil persuadir a los norvietnameses que
fueran a la mesa de conferencia mientras esten bajo
la presion que ejercen los Estados Unidos con los
bombardeos aereos constantes. El orador recuerda a la
Comision que los propios Estados Unidos se han negado
a negociar bajo 10 que han llamado "presion" cuando
tropezaban solamente con manifestaciones antinorte
americanas en Panama.

Se 1evanta la sesion alas 12.10 horas.
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